



進取



板橋区立志村第三中学校
学校だより第3号
平成30年6月20日発行

[蓮根]小中連携学びのエリア(志村第三中・志村第六小・蓮根小・蓮根第二小)

7月14日(土)は 移動教室・校外学習・修学旅行 保護者会

運動会から学んで生かす

校長 山田 敏久

入梅直前、暑いぐらいの晴天に恵まれた運動会でした。多くの保護者、ご来賓、地域の皆さまには、朝早くからの応援と励ましをいただきました。改めて感謝申し上げます。

さて、運動会でよかったことは、皆さんが自分のもつ全ての力を、真剣に競技にぶつけたこと。そして、そういう仲間の姿を全力で応援したこと、皆で讚え合ったことでした。だとすれば、その成果をこれからの学校生活にどのように生かせばよいでしょうか。

一つ目は、昔からよく言われる「凡事徹底」です。

運動会という「晴れの場」で、全力で競技に立ち向かった姿勢を、今度は毎日の凡事で発揮してください。凡事とは、人がすべき、当たり前行動です。たとえば「挨拶をする、授業を受ける、掃除をする、服装を正す」などは、すべて学校での凡事ですね。「礼節と感謝の気持ちをもつ」なども、行動ではありませんが凡事とっていいでしょう。

そうした凡事に全力で立ち向かえば、最初は面倒でも、学力がついてきます。学校生活が今よりも格段に充実したものになります。自分にできることが少しずつ増えます。おそらく、友達も増えます。内面が成長するからです。

凡事を徹底するために、特別な才能や、優秀な頭脳・体力は少しも必要ありません。素直な気持ちと、やりとげようとする意思があれば、誰にでもできます。



そして、全校生がみんなて凡事に真剣に取り組めば、日本一の学校になります。ヒーロー、ヒロイン、カリスマは必要ありません。全員が力を合わせるだけでできます。

二つ目は、「人を大切にすること」です。

がんばる仲間の姿を全力で応援し、皆で讚え合った運動会でした。グラウンドででき

たことは、クラスの中でもできます。



たとえば、遊び半分で他人をからかったり、手を出したり、相手の嫌がることをばを投げかけたり、もめ事を暴力で解決しようしたり、メールなどで陰口や悪い噂を回したり、そういうことをしてはいけませんね。

これはどうしてかということ、相手を大切にすることを通して、人は大人になるからです。相手の立場や考え方を互いに尊重し、心を思いやることで成長するからです。

中学生でいられる貴重な時間は3年間しかありません。義務教育が終われば、基本的な社会性や思いやりを身に付けた人として周りからは扱われます。だから、幼い「自分ファースト」のままで生活を送る時間ももったいないのです。

志三中で毎日頑張っている生徒は、全員リレーでバトンを渡した、かけがえのない仲間です。だから、毎日の頑張りを互いに讚え、応援し合しましょう。全クラスが優勝です。

とは言っても、何か気になっていること、辛いこと、困ったことなどがある人、どうしたらいいか分からない問題に直面した人は、いつでも先生を頼ってください。もちろん、友達に悩んでいる人がいる場合でも同じです。大丈夫、一番よい解決方法と一緒に考えましょう。

部活動の夏季総体が始まっています。最後の舞台を終えた3年生は、本当にお疲れさまでした。今まで教え、支えてくれた人への感謝の気持ちと、最上級生としての責任感を忘れずに、卒業する日まで下級生に手本を示してください。下級生はその手本を受け継いでください。

そう考えると、部活動も運動会のバトンと同じですね。



教育実習が終了しました

未来の若い先生たちが、志村三中での実習を終えました。授業で、保健室で、運動会でお世話になりましたね。

■一生の宝物になった

杏林大学・養護

運動会では、みなさんの頑張る姿を見ることができ、とても嬉しかったです。お疲れさまでした。実習生として志村三中で過ごした期間はとても楽しく、わたしの一生の宝物になりました。ありがとうございました！

■悔いのない中学校生活を 高千穂大学・社会科学

この3週間で印象に残っているのは、やはり運動会です。クラスが一致団結して全員が同じ目標に向かっていく姿が印象的でした。一度しかない中学校生活を、悔いのないように送ってください。3週間という短い期間でしたが、ありがとうございました。

避難所開設訓練が終わりました

台風接近による雨模様

の日曜日となった6月10日、蓮根仲町会防災本部主催の「避難所開設訓練」が実施されました。板橋区地域防災支援課の方々、蓮根団地自治会副会長様、仲町会地域の皆さま、お疲れさまでした。また、ありがとうございました。三中からは「地域の一員」として、バレー部、ソフトテニス部の生徒が参加。受付訓練、仮設トイレの組み立て、防災備蓄庫内の点検などを手伝ってくれました。災害時の支援には「自助・共助・公助」がありますが、皆さんは地域共助の立派な担(に)ない手とも言えます。お疲れさまでした。



■勉強になりました

3年男子

初めて参加して、トイレの組み立て方や無線電話機の使い方などを聞きました。災害時どのような対応するのがよくなり、地域の中学生として役立てるようになりたいと思いました。ありがとうございました。(3年3組)



第71回運動会が終わりました



完全燃焼を忘れなかった

運動会担当 黒田裕也

晴天にめぐまれた第71回運動会が、6月2日に開かれました。ラジオ体操、競技、係活動……と、誰ひとりとして手を抜かない、感動的な一日となりました。特に2・3年生女子によるOH! EDO DANCEは笑顔あふれる見事な踊りでした。また、1年生と2・3年生男子による色別対抗綱引きは力みなぎる熱い戦いが繰り広げられ、手に汗握る戦いとなりました。3年生を中心とした生徒・運動会実行委員の活躍はすばらしく、まさに最上級生としての手本となりました。最後まで完全燃焼を忘れなかったみなさん、お疲れさまでした。朝早くから応援に駆けつけてくださった多くの保護者、地域、来賓の皆様ありがとうございました。また、受付や会場案内などご協力いただいた保護者の皆様に深く感謝申し上げます。(保健体育科)



■すばらしい運動会になりました
第71回運動会実行委員長 3年女子

今年も思い出に残り、活気のある運動会が幕を閉じました。私たち実行委員は、運動会当日を迎えるまで、クラスのために、志三中生のために、陰ながら支えてきました。私たちの努力と、みなさんの力が成果として実を結び、今年の運動会も強く印象に残るような素晴らしいものになったと思います。今回の運動会で築き上げたクラスの団結を、今度は文化祭につなげてほしいと思います。最後まで熱い声援を送ってくださいました皆さん、ありがとうございました。(3年2組)

■大縄19回を達成！ 1年男子

運動会当日は晴れて暑くなりました。6組は全員で大縄跳びを19回も跳ぶことができました。最後に敢闘賞をもらえてうれしかったです。楽しかったです。(1年6組)



■いかだ流しは、練習ではいつも1位だったのに、結果は2位。すこし悔しかった。でも、僕のクラスは一度も失敗しなかった。クラスの気持ちが一になったからだと思う。(1年男子)

■船頭が落ちるなどのトラブルもなく、1位を維持したまま男子にバトンを渡した。男子はどんどん進み、私のクラスは1位でゴール！ みんなで両手を挙げて喜んだ。クラスの絆が深まった一日だった。(1年女子)

■いつもより足が速く感じ、前にいる人を抜きそうになったところでバトンを渡した。走り終わった後、友達に「速かったね」と言われてとてもうれしくなった。その後も一生懸命応援した。結果は二位だったけど、とても楽しい運動会だった。(2年男子)

■私は初めて、「クラスの足を引っばらなかつた。」と思った。そして順位を上げることができた。バトンを次の人につないだ時、うれしくて涙が出てしまった。私は改めてクラス

の力が成果として実を結び、今年の運動会も強く印象に残るような素晴らしいものになったと思います。今回の運動会で築き上げたクラスの団結を、今度は文化祭につなげてほしいと思います。最後まで熱い声援を送ってくださいました皆さん、ありがとうございました。(3年2組)



祝 卓球部が春季都大会に出場

■練習不足を実感 部長 3年男子

課題であったカットの練習をしてみました。当日は全くダメで、本当の自分の戦いができず、負けてしまった。自分の練習不足だと思った。夏の大会に間に合うよう、またしっかりと練習したい。(男子団体)

■次の大会に向けて 副部長 3年女子

都大会に向けて一人一人が自分の課題に取り組みながら練習してきました。結果を出すことは難しかったけれど、大きな大会を経験できて次の大会に向けての意識も高まりました。(女子団体)

■長距離走に出場した。6周目から、走っているうちにどんどん苦しくなってきた。でも、応援の声が自分に力を与えてくれた。9週目が終わろうとしたときに急に力が湧いてきた。この力は応援によって生み出されたと思う。自分はこの力でラストパートすることができた。中学校最後の運動会は終わりだが、応援の大切さを知ることができた。(3年男子)

■大ムカデ。私の中で、一つ得たものがある。それは仲間と一緒にやりとげた後の達成感だ。練習ではあまり感じなかったが、本番では強く感じた。だから、中学最後の運動会は、悔しさをただでなく、達成感を同時に感じる日ができた。(3年女子)

■大ムカデ。私の中で、一つ得たものがある。それは仲間と一緒にやりとげた後の達成感だ。練習ではあまり感じなかったが、本番では強く感じた。だから、中学最後の運動会は、悔しさをただでなく、達成感を同時に感じる日ができた。(3年女子)



セーフティ教室を開催

ネット利用によるトラブル、生活の乱れ、犯罪被害が問題になっています。今年もファミリールール事務局(東京都青少年・治安対策本部)の出前講演会を実施。教育推進担当である大野裕之さんから、ネットに関する危険性についてお話をいただきました。



冗談のつもりでSNS上に書き込んだ「死ぬ」ことばで、逮捕、家裁送りになった例や、悪ふざけのつもりで掲載した写真が広まり、お店から8000万円の損害賠償を請求された例、ネットに自分の写真を掲載したら、写真に入っているGPSデータをもとに自宅を特定された例、さらにはネット依存症の治療の難しさなど、どれも事実・実話をもとにした厳しい内容でした。

便利と危険は紙一重であること、中学生は、もう十分に責任を問われる年齢だということを忘れてはいけませんね。

■個人情報(すく)に特定



PTA総会が終わりました
5月19日、PTA総会が終わり、平成30年度の活動が開始しました。役員、代表、委員をお引き受けいただきました保護者の皆さま、よろしくお願いたします。



PTA総会を終えて
PTA会長 高橋克佳

先日無事にPTA五月総会も終わり新たな年度がスタート致しました。PTA会員の皆様には日頃よりPTA活動に対しご理解、ご協力を頂き、誠にありがとうございます。今年度も志村三中に通う全ての生徒達が安心して学校生活を送れるよう、取り組んで参りますので、昨年同様のご支援をどうぞよろしくお願いたします。

■情感的な説明でもおもしろく分かりやすかった。最後の動画はとても身にしみた。また、SNSの怖さを知りました。(男子)

■スマホはとても便利だけど、一歩まちがえると大変なことになる。最後のいじめビデオは怖かった。(女子)

6月-8月のおもな予定

- 6/19日(火) 教育相談始
- 6/22日(金) 教育相談終
- 6/26日(火) 期末考査(数・理・保体)
- 6/27日(水) 期末考査(国・技家・音)
- 6/28日(木) 支連合移動教室始(6組)
- 6/29日(金) 期末考査(英・社・美)
- 7/3日(火) 学力向上推進週間始
- 7/5日(木) 連合移動教室終(6組)
- 7/6日(金) 領域診断行(3)
- 7/9日(月) 東京都学力向上調査(2)
- 7/10日(火) 学力向上推進週間終
- 7/11日(水) 学校運営連絡協議会
- 7/14日(土) リーディングスキルテスト(1)
- 7/19日(木) リーディングスキルテスト(3)
- 7/20日(金) リーディングスキルテスト(2)
- 7/22日(日) 土曜授業
- 7/23日(月) 保護者説明会
- 7/19日(木) (移動教室・校外学習・修学旅行)
- 7/19日(木) 地区別班編成
- 7/20日(金) 美化活動
- 7/22日(日) 1学期終業式
- 7/23日(月) 数学検定
- 8/5日(日) 三者面談始
- 8/5日(日) 夏季学力補充教室始(～7/27)
- 8/8日(水) 広島平和の旅(～8/7)
- 8/13日(月) 長崎平和の旅(～8/10)
- 8/24日(金) 完全休業日(～8/15)
- 8/24日(金) 夏季学力補充教室始(～8/30)
- 8/26日(日) マレーシア海外派遣(～9/1)